
福建社聯宴廈門市長裴金佳一行福建社聯宴廈門市長裴金佳一行
香港文匯報訊（記者 陳文華）香港

福建社團聯會日前假上環信德中心宴迎
廈門市市長裴金佳一行，該會主席吳良
好，榮譽顧問楊孫西、林樹哲，廈門市
委常委黃菱、廈門市副市長倪超、市政
協副主席江曙霞，聯會榮譽主席林廣
兆，永遠名譽會長盧文端、林銘森、陳
金烈，副主席周安達源、柯達權、王少
華、丁良輝、劉與量、許奇鋒、施清
流、傅森林、江孝燈、許寶月、佘德
聰、黃自強等出席。裴金佳指，廈門8
月16號開通到歐洲波蘭羅茨的火車，
成功打通前往歐洲的國際貨運班列，廈
門希望在「一帶一路」中扮演重要角

色，加之作為國家第二大自由貿易區的
定位，廈門與香港將迎來新一輪合作黃
金期。

吳良好致歡迎辭
吳良好說，廈門開放早，發展快，在

新的「一帶一路」戰略中有獨特優勢，
擔當重要角色，兩地未來會有更大合作
前景。他感謝市政府多年來對廈門聯誼
總會各項工作的鼎力支持，為居港鄉親
辦實事、辦好事，增強了鄉親的向心力
和凝聚力，希望未來繼續合作，為兩地
發展作出更大貢獻。
裴金佳指，福建在香港有120萬鄉

親，以團結及凝聚力強著稱，福建社團
聯會積極推動香港與福建的發展。兩地
合作密切，廈門外資中港資佔比達
52%，貿易額逾50億美元。未來5年廈

門將投資2,500億人民幣於地鐵和交通
基礎設施，1,000億人民幣的新機場相
關配套設施，兩地合作空間將更加廣
闊。

■香港福建社團聯會宴請廈門市代表團一行。 陳文華 攝
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施子清書法展榮寶齋開幕
雷春美陳樺唐英年洪祖杭許曉暉等出席 鴻儒雅士雲集

出席嘉賓還包括：原全國政協常委、大紫荊勳賢楊
孫西，全國政協外事委員會副主任盧文端，全國

政協委員吳良好，福建省委統戰部常務副部長翁卡，
中銀（香港）副董事長兼總裁岳毅，新華社亞太總分
社兼香港分社社長俱孟軍，大公報董事長兼社長姜在
忠，香港文匯報董事副社長馮瑛冰，中銀國際控股副
董事長林廣兆，交通銀行香港分行行政總裁壽福鋼，
聯合出版集團董事長兼總裁文宏武，東華三院主席何
超蕸、副主席李鋈麟，中國書法家協會香港分會副主
席李大洲等。

「余心所善」出自屈原《離騷》
開幕當日，展覽現場鴻儒雅士雲集，氣氛十分熱烈，
施子清在發言中回顧了自己的習書經歷，他命名展覽
「余心所善」，正是來源於屈原《離騷》中「亦余心之
所善兮，雖九死其猶未悔」一句，表明其將書法視為其
畢生的追求。

周伯林讚美施氏書法藝術成就

榮寶齋總經理周伯林在致辭中從藝術的角度讚美了施
老的書法成就。
許曉暉致辭時指，書法藝術是中國流傳千年的文化精

髓，香港能夠有施老這樣優秀的書法家舉辦如此高水準

的展覽實屬榮幸。

陳洪武電賀 獲聘中國書協顧問
中國書協黨組書記、駐會副主席陳洪武發來賀電，祝

「余心所善——施子清書法藝術展」圓滿成功。
李大洲當場宣讀了施子清受聘為第七屆中國書法家協

會顧問的消息，他並從歷史的角度深入解讀了施老的創
作風格，讚賞其崇古高深的藝術境界。

香港文匯報訊（記者 子京）「余心所
善——施子清書法藝術展」10日在榮寶齋香
港分店隆重開幕，展期至12月17日。福建省
委常委、統戰部長雷春美，福建省人大副主
任、福建省國際文化經濟交流中心理事長陳
樺，全國政協常委唐英年、洪祖杭，香港民
政事務局副局長許曉暉，康文署副署長吳志
華，中聯辦宣傳文體部副部長朱挺、協調部
副部長郭亨斌、宣文部處長彭婕等參加展覽
開幕儀式。

■■施子清在書法藝術展開幕儀式上致辭施子清在書法藝術展開幕儀式上致辭。。■■「「余心所善余心所善」」施子清書法藝術展在榮寶齋香港分店開幕施子清書法藝術展在榮寶齋香港分店開幕。。

高佩璇多捐200萬搶救滿族文化
香港文匯報訊（記者 沈清麗）「滿族文化搶救開發與研究」項目第二

期啟動儀式12月4日在跑馬地英皇酒店舉行，知名善長、香港意得集團
主席高佩璇再慨捐200多萬元支持項目，在國學大師饒宗頤見證下，高佩
璇、香港大學饒宗頤學術館館長李焯芬、黑龍江大學校長何穎共同簽署
了3方合作書。第二期將主要對滿語文化語義、基礎滿語語法、滿族語文
對東北少數民族語言文化的影響、滿族崛起對東北少數民族文化認同的
影響等課題進行研究。高佩璇謙稱，她自己力量有限，只是拋磚引玉，
希望社會上有更多有心人加入傳承及搶救滿語文化行列。

饒宗頤高佩璇李焯芬出席儀式
「滿族文化搶救開發與研究」是饒老定下的課題，意得集團提供專項

經費，香港大學饒宗頤學術館與黑龍江大學合作研究。3方共同設定5期
研究計劃，每期3至5年。首期於2010年8月啟動，高佩璇當時贊助了
500萬元支持。高佩璇接受本報訪問時憶述，2009年，她參加黑龍江政協
委員考察活動，獲知滿族文化瀕危，精通滿語者已不足百人，自己返港
進行查證並向饒老通報。饒老鏗鏘有力地說：「搶救！」指中華文化主
要由「漢滿蒙回藏」5族文化構成，正如人的5根手指，缺一不可，日漸
式微的滿族文化亟需搶救。
源於饒老的一番話，高佩璇從此投入巨資搶救滿族文化，遂玉成了香

港大學饒宗頤學術館與黑龍江大學合作展開研究。高佩璇表示，搶救滿
族語言文化時間緊迫，意義重大。首期項目已圓滿結束，取得豐碩成
果，饒老聽完匯報後，對高佩璇竪起大拇指，讚揚她「好勁！」高佩璇
也竪起大拇指，笑說：「您仲勁！」
黑龍江大學校長何穎表示，正因饒老對瀕危滿族文化的關注及對滿學

的支持，所以才促成了3方合作，她自己由衷敬佩饒老。她又稱讚高佩璇
從傳承保護民族傳統文化的高遠視角，以強烈的社會責任感、執的民
族情懷和擔當精神，贊助巨資搶救滿族文化。
何穎介紹首期項目的豐碩成果，包括搶救和挖掘了大量瀕危滿族語言

文化活態資料，並建立了語料庫；培養了一批高層次滿語人才；取得了
一批具有較高水準的科研成果；搶救、保護、傳承了一批滿族傳統文化
形式，例如滿族傳統家族祭祀、滿族傳統體育與遊戲項目、滿族剪紙與
刺繡等。
港大饒宗頤學術館館長李焯芬對黑龍江大學的研究成果感到滿意，他

認為國家推行「一帶一路」戰略，對東北及東北亞少數民族文化歷史特
別重視，搶救滿族文化能夠彌補有關歷史的空白，讚揚高佩璇的貢獻是
「功德無量」。■■李焯芬李焯芬、、高佩璇高佩璇、、何穎簽署合約何穎簽署合約。。 沈清麗沈清麗 攝攝

■饒宗頤（前排右一）、高佩璇（前排右二）出席「滿族文化搶救開發與研究」項目第二期啟
動儀式。 沈清麗 攝

東區婦女會慶60周年 梁愛詩赴會
香港文匯報訊（記者陳文華）「香港東區婦女福利會
鑽禧暨伍少梅安老護理院20周年院慶」日前假銅鑼灣富
豪酒店舉行。香港基本法委員會副主任梁愛詩，社署署
長葉文娟，東區民政專員鄧如欣，中聯辦協調部副部長
廖勛應邀主禮，與東區婦女福利會主席梁淑莊、會長陳
趙滿菊等首長齊聚一堂，同申慶賀。

梁淑莊：服務婦女安老護幼
梁淑莊說，今年是該會成立60周年，該會以服務群
眾、為婦女謀福利、安老護幼為宗旨，由最初1間託兒
所，發展到現今擁有4間長者服務機構、2間幼兒園、2
間康樂中心。其中「伍少梅安老護理院」今年邁入20周
年。2013年時，護理院為配合政府政策，轉型為「持續
照顧護理宿位」，為長者提供最適切及全面照顧。
葉文娟表示，東區婦女會雙喜臨門，自己作為女性，一
直十分欣賞該會鼓勵婦女參與社會事務的宗旨。她笑言，

該會與社署一路「拍拖」逾40年。社署於1974年開始資
助該會在婦女、扶幼、安老等各方面的工作，累計資助逾
3,200萬元，見證該會的成長。為應對人口老化，東區婦
女福利會緊密配合政府，參與「安老院舍」服務計劃，提
供持續服務。希望今後可繼續「拍拖」，更好服務社會。

梁愛詩憶誼母伍少梅生前教誨
梁愛詩分享，自己最早參加的社團活動，便是1978年

由東區婦女福利會舉辦，東區婦女福利會經過60年發
展，從無到有，從細到大，從簡單到時尚，為耄耋、兒
童及有需要人士提供服務。她回憶說：「伍少梅安老護
理院，成立於1995年，由我嘅誼母、主席梁淑莊嘅祖
母，已故梁伍少梅女士捐款140萬經費，由該會向政府
申請會址開辦。以當時來講，其建設和設備均為超前。
梁伍少梅在世時，時時都教導我哋『取之社會、用之社
會』，今日是安老院成立20周年，大家共同見證安老院
的貢獻和服務，可慰其在天之靈。」
出席嘉賓還包括社署副署長李婉華，該會首席永遠會

長丁毓珠，創會永遠會長鄭黃月芳等。■香港東區婦女福利會60周年，賓主齊齊豎起大拇指。 陳文華 攝

工銀澳博合推員工「卓越卡」

香港文匯報訊（記者 吳靖 澳門報道）中國工商銀行
（澳門）與澳博10日在新葡京酒店舉行工銀澳博銀聯白
金雙幣員工「卓越卡」發佈暨簽署儀式。澳門中聯辦經
濟部副部長朱宏、工銀信用卡中心（國際）總經理呂文
寧、銀聯國際香港分公司總經理李鵬林、澳博董事局主
席蘇樹輝、澳博常務董事兼行政總監及福諮會主席梁安
琪、工銀澳門董事長朱曉平、候任行政總裁武龍、高級
顧問鄭永輝等高層及眾多來賓出席。
朱曉平致辭表示，工銀澳門非常重視與澳博的友好合
作關係，視澳博為重要且可靠的的合作夥伴。今次聯合
發佈銀聯白金雙幣「卓越卡」，標誌雙方合作已從機構
層面拓展到員工個人層面。工銀澳門願以發行「卓越
卡」為新起點，繼續為澳博經營發展和上葡京項目的建
設開發提供全方位金融支持，為澳門經濟適度多元發展
提供更加卓越的金融服務。

蘇樹輝：不斷完善員工福利
蘇樹輝致辭時表示，過去數月，澳博與工商銀行皆成立
工作小組，共同籌備這個聯名卡合作計劃。他代表澳博感
謝工銀澳門對計劃的重視及配合，並提供很多意見，為雙
方長期合作奠定良好基礎。澳博一直秉持「以人為本」的
經營理念，不斷完善員工福利政策，這次與工銀合推「卓
越卡」，將為員工帶來更便捷的生活模式，同時全面配合
澳博未來的員工福利優化政策。期望透過推出全新福利政
策，為員工打造更優質生活，提升員工歸屬感。

12月11日，北京天鴻地產董事長柴志坤（左四）一行到
訪香港文匯報，獲本報董事總經理歐陽曉晴（左三）等熱
情接待。 金巍 攝

北京天鴻地產董事長訪本報

工銀澳博合推銀聯白金雙幣員工「卓越卡」。


